

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 21 de diciembre de 1904

NÚMERO 930



**EL ACORAZADO**  
—DE—  
**BERTHEAU & Co.**

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos   
Visítad tau bien atendido almacén

## EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

**Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar**  
**CENTRO de AMIGOS**

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cockails, sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

## Hotel y Restaurant

**EL BOSQUE**  
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilos especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

**Comodidad en los Precios**

## Cerveceria

CERVZEA

NEGrita Y SOL

**RICMOND**  
CERVEZA  
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

**PICARDO KRIEBEL**  
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

### "EL DERECHO"

Director y Editor

**Manuel Castro Q.**

Agente general

**Eduardo Maroto**

### ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

*El Secretario,*

MANUEL CASTRO Q.

Colaboración

### Notas y notitas

No recordamos si fué Sthendal quien dijo que los grandes corazones, todos, á cierta altura, se dan la mano. Antonio Alvarez Hurtado es de los nuevos, pertenece á la pléyade de lucha; es un espíritu viril, repleto de ideas generosas. Alvarez Hurtado es el espíritu nuevo, lo cual confirma lo que otras veces hemos dicho: que el Guanacaste es una tierra fecunda, de productos sanos y robustos. Alvarez Hurtado es el exponente de las ideas altas, latentes entre lo más apreciable de la provincia guanacasteca, ideas que son las mismas que se alimentan en todos los corazones nobles de la República. En un sentido amplio aseguramos que el joven Alvarez está con nosotros, como lo están muchos otros estimables caballeros, jóvenes y mayores de nuestra provincia del Pacífico.

Nuestra juventud puede dividirse en dos grupos: uno que hace vida de yedra, que trepa sólo enredando, aunque sea á un tronco viejo; otro que crece libre y que se alza por su propia fuerza.

Un estimable alto empleado público quedó en traernos la lista de las personas que viven, sin motivo alguno, casi indebidamente, en casas de la Na-

ción, en esta capital, sin pagar ni un céntimo de arrendamiento. Publicaremos la lista.

*Corrupción.*—En cierta República vecina, donde también hay contratos de dulce para una fábrica de alcohóles sostenida por el gobierno, se consiguen las contrataciones con empleados inferiores por medio de primas á éstos. Ojalá nunca lleguemos nosotros á esos extremos de corrupción que son uno de tantos detalles que se citan en el extranjero como signo de salvajismo de estos países.

Nos comunican una grata nueva que no podemos dejar en silencio. Varios médicos se han asociado para establecer cursos libres y populares acerca de higiene en este centro y pueblos vecinos. Al mismo tiempo se dice que publicarán una cartilla de higiene, apropiada al país, la cual circulará gratis.

PLAUSIDISA.

### MOVIMIENTO DE LAS IDEAS EN FRANCIA

Original y traducido para "EL DERECHO"

La glorificación reciente de César Frank, ha suscitado por todas partes artículos entusiastas. Pero me ha recordado, no sin amargura, la mañana de 1890 en que nos reuníamos unas treinta personas para acompañar al cementerio á aquel gran genio desconocido, y en que podía uno abrigar el temor de que no se le hiciese justicia, ni siquiera póstuma. Por más que se sepa que es una ley social, no puede uno acostumbrarse á ella. Una conciencia recta no admitirá nunca, sin un movimiento de rebeldía, la correlación fatal entre el talento y la falta de éxito, y el rumoroso estruendo de las alabanzas dirigidas á una estatua ó á una tumba, tiene algo de terriblemente irónico. Evidentemente al ver la inauguración pomposa del monumento de Frank, al leer esos ditirambos hechos con frecuencia por antiguos detractores, sus amigos y discípulos han podido medir la evolución recorrida y regocijarse de ver en salvo el pensamiento de su maestro; pero sin embargo, el pesar de la pérdida de semejante hombre, no deja de ser irreparable. Personalmente Frank fué un santo, un Fra-angélico extraviado en los tiempos modernos.

Su papel musical tiene una importancia enorme, tan grande que no se había conocido otro ejemplo después de la muerte de Litz. Este había

relacionado la sinfonía con todo un arte descriptivo que dió por resultado á Wanger. Frank, por su parte, relacionó la sinfonía con las aspiraciones de la polifonía moderna. En el momento en que el wagnerismo amenazaba con arrastrar á todos los músicos hacia un género que no les hubiera permitido sino imitar á Wagner con menos talento, Frank dió el ejemplo del retorno á las formas clásicas, á la sonata, al quatuor, al lied, al oratorio y á la sinfonía con extraordinaria potencia de inspiración. Formó la única escuela musical homogénea de la Francia actual: los Vincent d'Indy, Alfred Bruneau, Claude Debussy, Gabriel Fauré, Ernest Chausson, Paul Dukas y Charles Bordes; es decir, nuestros mejores sinfonistas que han recibido su enseñanza. Provocó un renacimiento de la música religiosa y puede asegurarse que desde J. S. Bach, no ha habido ningún músico religioso capaz de producir cosas tan bellas como la *misa*, los corales de órgano y el sublime oratorio de las bienaventuranzas. La ópera de *Hulda* es una hermosísima obra dramática que al fin acabará por ser cantada y de la que sólo se conocen ligerísimos pasajes por los programas de Monte Carlo. Pero sobre todo, su música pura será el mayor título de gloria de Frank. La sonata para piano y violín, la sinfonía, el quatuor, el quinteto, los dos poemas para piano y *Psalmos*, son obras maestras en absoluto, de una composición tan nueva como lógica, de un estilo magnífico y de una inspiración que las iguala con las más célebres obras musicales.

Han sido precisos la ardiente tenacidad, el piadoso celo de sus discípulos y el generoso apoyo de nuestro célebre director de orquesta Colonne para hacer reconocer estas verdades que todo el mundo pretende hoy no haber puesto nunca en duda. Y lo más triste es pensar que semejante injusticia se reproducirá de nuevo, y que en este momento hay tal vez en algún rincón obscuro, otro Frank de quien nadie se cuida.

Después de esta casi rehabilitación póstuma el otro acontecimiento de arte de la pasada quincena ha sido el Salón de Otoño, en que se han agrupado, en torno de algunos maestros impresionistas, la mayor parte de nuestros jóvenes pintores independientes. Siéntese allí una sensación agradable de juventud y de audacia, se ve mucho talento desigualmente distribuido, y se encuentran, juntamente con fenomenales errores, obras exquisitas. Este salón tiene por lo menos en su favor la novedad de una distribución de cuadros hecha con gusto y la supresión de los grados y títulos que, en los demás, daban lugar á tan censurables intrigas.

Los teatros continúan dándonos piezas que no tienen gran interés. Desde hace algunos años, parece que reina en la literatura dramática el

horror de toda verdadera idea, siendo así que debería vivir de ellas. Se nos dan piezas muy hábilmente urdidas, lindamente escritas, entretenidas ó tiernas que agradan al auditorio, pero que en el fondo no son sino bordados sobre una trama enteramente insignificante. "El hombre que se cree más fuerte contra el amor, cede á él con más frecuencia y más pronto y locamente que otro cualquiera". "Una mujer que permanece razonable hasta cuarenta años siente á esta edad la necesidad del amor antes de envejecer". Estas dos proposiciones son vulgaridades. Pero los señores Donnay y Bataille no han necesitado más para escribir dos comedias ingeniosas que han tenido mucho éxito. Sin embargo, no es menos cierto que en Ibsen se encuentra algo más. Los autores de obras aplaudidas, los Lavedan, Verber, Bernstein y Capus se muestran igualmente vacíos y no menos ingeniosos. Por el contrario, los que piensan, como de Carel, Hervieu y Guinon, tienen éxito muy relativo. El teatro de ideas, hay que confesarlo, no es del gusto de nuestro público. Se va al teatro después de comer por distracción; es un placer que se termina con una cena agradable. En la Europa central se va al teatro, lo mismo que al concierto, para vigorizar el alma y el espíritu. Se acude á él para ver discutir tesis y resolver conflictos de la conciencia. Por mi parte llegué á esperar, hace algunos años, que la introducción de Ibsen en Francia y lo urgente de las cuestiones sociales daría vida, al lado del teatro divertido á algo más profundo. Pero empiezo á creer que estamos aún muy lejos de ello.

CAMILLE MAUCLAIR.

París, noviembre de 1904.

## Un atropello más

Cartas recibidas ayer de Nicaragua, nos hablan una vez más, no de respeto á la personalidad humana por parte del mandaría y de sus secuaces que en hora aciaga para la vida de la República, empuñaran allí las riendas del poder, que han creído herencia y no sagrado depósito que hace la voluntad de los pueblos: no de conquistas en el hermoso campo de la libertad y del Derecho, sino de ultrajes á la ciudadanía honrada y digna y de burlas sangrientas á las garantías individuales.

La larga lista de víctimas ha venido á aumentarla el doctor Salvador Mendieta, el hombre bueno, de alma grande y de corazón bizarramente altivo, en quien ve la juventud centroamericana un ejemplo que imitar. Su propaganda unionista, empezada con vigor días ha, la ha continuado en Diriamba con la fe de siempre, siempre con igual tesón y brillantez; sin herir y sin insultar; batallador denodado que "habla para destruir y destruye para edificar," como dice una pluma juvenil y gallarda de la tierra del quetzal.

Y acaba de pagar Mendieta el tributo que paga en Nicaragua toda conciencia limpia: han caído sobre él las iras olímpicas; ha merecido la cólera del dios... del dios grotesco que recibe y organiza congresos de estudiantes y que también abofetea las libertades. Hé aquí un párrafo de lo que nos escriben: "El 9 del corriente por la tarde, fué citado el doctor Mendieta para que compareciera á la Dirección de Policía de Jinotepé, á lo cual contestó diciendo que por enfermedad no podía asistir. Acto continuo, el Jefe Político del Departamento de Carazo, organizó una comisión comandada por el Director de Policía y Mayor de Plaza á la vez [Zambrano,] quien llegó á Diriamba, allanó dos hogares para entrar al aposento donde se encontraba enfermo el doctor, ultrajó á las niñas que le llamaban la atención por el abuso, y *chicote* en mano se arrojó sobre Mendieta, quien colérico é impetuoso ya de lo que se trataba, abofeteó al Jefe militar y éste, con autorización previa, le dió fuertes latigazos. El pueblo se levantó furibundo al tener noticia de lo ocurrido, y á no ser por la intervención inmediata del doctor Alemán (del "Comité Central Unionista,") habría habido un escándalo sangriento, en el cual hubiera indudablemente perecido Mendieta, pues se trataba nada menos que de rescatarlo."

Nos agregan después: "Las contestaciones de Zelaya aun son dudosas." Es decir, lo de siempre.

Las consideraciones que hace la mente son dolorosas, al leer los anteriores párrafos: La Edad Media no ha llegado todavía á su ocaso.

Nosotros lanzamos nuestra protesta franca por los ultrajes de que es blanco el periodista tenaz.

San José, 23 de diciembre de 1904

X. X.

## De Golfo Dulce

Al Director de EL DERECHO  
Señor:

No sabemos cual sea la grave falta que ha cometido el señor don Federico Mora, para que se le tenga en este lugar, lejos de su familia, en calidad de confinado. Si el delito de don Federico consiste en haberse manifestado republicano, por qué no envían á todos los habitantes de Golfo Dulce á Limón ó á cualquier otro punto lejano, siendo la gran mayoría de nosotros, republicanos convencidos?

Ayer tarde nos hablaba un sujeto al que no se le conoce oficio ni beneficio de lo conveniente que sería para nosotros trabajar por la candidatura de don Tobías Zúñiga. Qué le parece, trabajar para Presidente por un Ministro, y de Guerra, como si no recordáramos que don Rafael Iglesias cuando subió, era también Ministro, y de Guerra.

Si á bien tiene, sírvase mandar al responsable de esto, unos sesenta números, si le quedan, de los en que se

publicó el retrato de nuestro digno Jefe el Licenciado don Máximo Fernández. Si en algo puedo servirle estoy á su orden.

Corresponsal.

## OFICIAL

### HACIENDA Y COMERCIO

En atención á que están señalados los días 30 y 31 del presente mes, y 1º de enero entrante, para la celebración de las fiestas cívicas de esta capital, el Presidente de la República acuerda: 1º—Que todos los sueldos á cargo del Presupuesto, correspondientes al mes de diciembre en curso, se paguen durante los días 26, 27 y 28 del mismo. El primero de dichos días se cubrirán los que no excedan de cien colones, el segundo los que no pasen de trescientos, y el último todos los demás; 2º—Que las obligaciones á cargo del Tesoro Público que vencan en los días 30 y 31 de este mes, se paguen el 29 del mismo.

## CRONICA

### Sentido pésame

enviamos al apreciable amigo nuestro, el caballero italiano don Carlos Bersola por la infausta muerte de su querido padre, acaecida en su patria, Italia.

### A nuestros agentes y suscritores

que aún tienen en su poder saldos á favor de la Administración de EL DERECHO, les suplicamos nos los envíen durante el transcurso de los días que faltan para terminar este año, con el fin de preparar mejor la contabilidad de esta empresa para mayor facilidad en el año entrante. Con ese servicio de bastante importancia para la Administración, quedará agradecida de estos señores *La Empresa en general* y especialmente EL ADMINISTRADOR.

### Don Tobías Gutiérrez

Este apreciable, inteligente y laborioso joven, correligionario nuestro de los más convencidos, se presentará á examen á fines de este mes en el Colegio de Abogados, previo el título de Licenciado en Leyes.

Tobías ha sido siempre de una facultad intelectual nada común; á esto, acompañada la afición al estudio y sus costumbres de joven honrado á carta cabal, se debe el triunfo que ha de coronar su esfuerzo, y los honrados, halagadores y bien encarrilados preceptos de sus padres.

La patria tiene ya fundadas esperanzas en él: la vía del ciudadano patriota está iniciada tiempo ha, y el año entrante será emprendida con toda la decisión del hombre aprestado que prepara la gloria para su hogar y va también en pos de la de su patria querida.

Felicitemos al amigo Gutiérrez y á su familia, especialmente á su estimable señora, y deseamos que su examen sea coronado con los laureles y la toga que bien merece.

### ¡Oportunidad!

A todo el que compta por valor de uno á cinco colones, en la Librería de

Antonio Padrón, se le hará un descuento de 10 0/10, y de 10 en adelante de 20 0/10.

### Desde San Juan de Tobosi

nos escribe nuestro corresponsal, comunicándonos en primer lugar la satisfacción con que el pueblo en general ha recibido al nuevo Juez de Paz, por el estricto cumplimiento en las funciones de su empleo, llamando más la atención su tendencia por la moralización del vecindario.

Cuéntanos también que el domingo 18 fué día de riñas en esa localidad, llegando el número de ellas á 4 ó 5, lo que pone de manifiesto el poco respeto que varios sujetos tienen á las autoridades y á la sociedad. Resultaron abofeteados de esas riñas cuatro individuos que estarán escarmentados talvez por mucho tiempo si no por toda su vida.

Otra de las notas que más llaman la atención en este distrito, es el gran espendio de aguardiente, en perjuicio de las familias pobres, pues no hay sábado en la noche y domingo en el día y aún entre semana que no se vea por las calles á un número de embriagados que escandalizan y cometen faltas á la moral pública; estos, en su delirio, delatan la procedencia del guaro y no falta quien les crea que es del clandestino.

Así es que no dudamos del señor Agente de Policía, que en nombre del decoro del pueblo de San Juan de Tobosi, preste su vigilancia y se tome más interés por el progreso y moralización y sobre todo por la tranquilidad de los habitantes.

### Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y los autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

### Fiestas cívicas de esta provincia

De unos días á esta parte venimos publicando en nuestra cuarta plana un aviso sobre la nueva Carpintería establecida por nuestro particular amigo don Arturo Zúñiga.

Nuestros lectores se enterarán ahora de que este activo empresario construye en la actualidad un elegante tablado, el que ofrecerá á nuestro público en mejores condiciones de precio que cualquier otro de los que para esos días de jolgorio se levantan en nuestra plaza de la Fábrica.

### Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago

del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

### El calzado más barato

el de las mejores pieles, el de las más acabadas formas, el de los estilos más modernos, **el sin competencia** se expende en la NUEVA TIENDA DE CALZADO de Roberto Sánchez, situada al lado izquierdo del Bazar de Mr. Asch, frente á *La Marina*. Calzado de todos tamaños, desde el número más grande y más ancho hasta el más pequeño

### CABLES

Tiensing, 20.—Un junco que hoy arribó á ésta de Puerto Arturo, avisa que durante los ataques al acorazado Sebastopol, fueron hundidos cuatro torpederos japoneses.

Tokio, 20.—En un despacho telegráfico fechado el 18, al Almirante Togo dice que no hay lugar para dudar de que están completamente inutilizados los navíos del enemigo surtos en Puerto Arturo. Tengo motivos para creer que el acorazado Sebastopol ha sido averiado por nuestros ataques, mas no poseo datos suficientes para formar sobre este particular un juicio definitivo. Se está investigando la situación á fin de formar un informe completo. Estoy seguro, sin embargo, de que dentro la rada interior hay todavía 6 destroyers intactos.

Tokio, 20.—El crucero, protegido japonés Tsushima, apresó el vapor británico Negretha que se hallaba en camino para Vladivostok. El examen de su carga que se practicó ayer demostró que tiene á su bordo mucho contrabando de guerra. Se despachó á Sasebo para ser juzgado por el Tribunal de Presas marítimas. Ayer fué apresado el vapor británico King Arthur, en momentos que salía de Puerto Arturo. Se tiene informes que éste buque llevó un cargamento de provisiones de toda clase á la plaza sitiada. Tenía á su bordo cuando cayó en garras del crucero Asagiri, unos oficiales navales rusos, quienes trataban de llegar á la 2ª escuadra del Pacífico. Se despachó á Sasebo para que sea juzgado. Todo el Japón está celebrando las proezas del General Samigima, héroe del asalto á á Keekivan. Se confiesa que su heroísmo inspiró á sus soldados, trocando un desastre en glorioso triunfo. El General Samijimo, es veterano samura, de la guerra de la restauración y de la rebelión del Satsuma. Es canoso y encorbado, pero muy ágil. Su profesión es la ingeniería, siendo el especialista del Japón en la construcción de fortificaciones.

Fué despachado á Puerto Arturo para dirigir las obras sitiadoras; no tuvo necesidad de participar en las operaciones activas. Se supone que reemplazó al General Tsuchie, como Comandante de división.

## Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

## Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C<sup>o</sup> empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

## VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

## LINEA DE VAPORES

—DE LA—

## UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 25 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. ELLIS	Miércoles	Nueva Orleans.
" MANISTEE	Jueves	Manchester
" LIMÓN	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

### Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, sitigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece a público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

## BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la ropaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoieón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

# Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

El eDecho'

Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes . . . . . C/ 1.00  
Números sueltos . . . . . , 0.05  
" atrasados . . . . . , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste, apartado: n°86.

**CERVECERIA TRAUBE**  
LAGER BEEF

**CERVEZA NEGRA**  
**MARCA ESTRELLA**

BEST STOUT POTERR

Se compra un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

**Carpintería Moderna**  
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

**Elmira de Barruel de Monge Reyes**

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos

En esta Oficina se informarán

## L EPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WELF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

### PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

### UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

### LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



**Precaución Necesaria.**—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.